

GOBIERNO DE NAVARRA

PRESIDENCIA, ADMINISTRACIONES  
PÚBLICAS E INTERIOR

ECONOMIA Y HACIENDA

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES  
INSTITUCIONALES

EDUCACION

SALUD

POLÍTICA SOCIAL, IGUALDAD,  
DEPORTE Y JUVENTUDDESARROLLO RURAL, INDUSTRIA,  
EMPLEO Y MEDIO AMBIENTE

FOMENTO Y VIVIENDA

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## Siete peregrinos a Javier trasladados a centros asistenciales, ninguno relacionado con accidentes de tráfico

*La Policía Foral ha contabilizado 1.600 turismos y 11 autobuses, que han transportado hasta el castillo a unas 7.000 personas*

Sábado, 03 de marzo de 2012

La ausencia de incidentes relevantes y la afluencia de peregrinos son las notas más destacadas de la primera de las Javieradas de 2012 que se puso en marcha el jueves con la salida de los primeros caminantes desde la Ribera. Siete personas han sido trasladadas a centros asistenciales a lo largo de la jornada del sábado por sufrir indisposiciones o lesiones, y



El Puesto de mando avanzado coordina la atención a los peregrinos en Javier.

no se han registrado incidencias relacionadas con el tráfico. Según el recuento de la Policía Foral, han sido 1.600 los turismos y 11 los autobuses que han llegado a Javier, por lo que son aproximadamente 7.000 las personas que han viajado hasta el castillo en vehículos, al margen de los que han hecho el recorrido caminando.

Únicamente cabe destacar, entre las asistencias prestadas, el traslado al centro de Salud de Carcastillo de una peregrina que sufrió una lesión en la rodilla en la tarde del viernes. Sus acompañantes dieron aviso a SOS Navarra, que a su vez alertó al dispositivo sanitario previsto por la organización, que se hizo cargo del traslado. Durante la mañana de ayer un peregrino fue atendido por una posible fractura de clavícula tras sufrir una caída cuando caminaba desde Pamplona.

Un total de 195 agentes integran el dispositivo especial de tráfico y seguridad que la Policía Foral ha organizado con motivo de las Javieradas de 2012. Los agentes vigilan principalmente los cruces de carreteras y realizarán controles preventivos de velocidad y alcoholemia con el fin, por un lado, de proteger a los peregrinos y, por otro, de garantizar la libre circulación de vehículos. Debido a la apertura de los dos últimos tramos navarros de la Autovía del Pirineo (A-21) los peregrinos que caminan desde Pamplona no comparten la calzada con el tráfico rodado.

La Policía Foral también atenderá los accesos y salidas de los estacionamientos de Javier y estarán atentos a posibles retenciones de

vehículos. En estas labores contarán con el apoyo de un helicóptero del Gobierno de Navarra. A los efectivos de la Policía Foral pertenecientes al área de Tráfico y Seguridad Vial y a la brigada de Medio Ambiente se suman agentes de la comisaría de Sangüesa, que también realizan funciones de seguridad ciudadana en la zona de Javier.

Además, este cuerpo policial está en permanente coordinación con la Guardia Civil.

### **Afecciones al tráfico y aparcamientos habilitados**

La Policía Foral mantiene cortada, desde las 15 horas de hoy, sábado, la circulación en ambos sentidos de la carretera local que une Sangüesa con Yesa, la NA-5410. Este corte, que se prolongará hasta mañana, domingo, a las 14 horas, afecta al tramo entre el hotel Yamaguchi de Sangüesa y la rotonda de Banderas de Javier. El acceso al castillo será por la carretera NA-5410, sentido Yesa-Javier.

Asimismo, está prohibido el adelantamiento y es obligatorio circular con una velocidad máxima de 50 km/h desde Torres de Elorz hasta el enlace con la Autovía del Pirineo (A-21), en la carretera que une Sangüesa con Sos del Rey Católico (NA-127) y en la carretera de Sangüesa a Yesa (NA-5410).

La organización ha previsto un aparcamiento para autobuses a lo largo de la carretera NA-5410 (Sangüesa-Yesa), desde la rotonda de Banderas hasta la Casa Misional, en el margen derecho de la calzada en dirección Sangüesa, y ha habilitado también como estacionamiento para autocares la explanada central de la Casa Misional. Los turismos, por otro lado, también podrán estacionar junto a la citada Casa Misional, en la variante de Javier, en el aparcamiento de Banderas y en la propia localidad.

### **Otras actuaciones del Gobierno de Navarra**

En el desarrollo de las Javieradas colaboran también con el Arzobispado los departamentos de Fomento y Vivienda y de Salud, así como también la Agencia Navarra de Emergencias (ANE). Este último organismo atiende todas las llamadas de emergencias a través del teléfono 112 y ha instalado en la explanada del Castillo de Javier el Puesto de Mando Avanzado. Desde este camión dotado con las últimas tecnologías en materia de comunicaciones se coordinan los servicios actuantes (Protección Civil, DYA, Cruz Roja, voluntarios, radioaficionados, Guardia Civil y Policía Foral).

Cabe señalar que la ANE colaboró con el Arzobispado en la redacción del plan de emergencia y autoprotección de esta concentración multitudinaria. Igualmente, el Departamento de Salud pone a disposición de los peregrinos dos médicos y dos enfermeras de guardia en el centro de salud de Sangüesa y un vehículo identificado por sí, entre las 8 y las 20 horas de los días de máxima afluencia, deben desplazarse a las vías de acceso a Javier.

Finalmente, el Departamento de Fomento y Vivienda colabora en la colocación de señalizaciones, tanto las que orientan a los peregrinos como las referentes a restricciones que afectan a los vehículos.